

datant de la naissance de Jésus-Christ et non de sa mort qui eut lieu selon la tradition, lorsqu'il avait trente-trois ans.

Donc le vendredi saint prochain (12 avril) à 4 heures 20 minutes du matin, la lune passera devant l'Épi de la Vierge, et cachera cette constellation pendant plus d'une heure.

Janvier et mars 1893 ont eu chacun deux pleines lunes ; mais le mois de février de cette même année est rendu mémorable en ce qu'il n'en a pas une.

\* \* \*

La population de Londres est maintenant de 5,948,300, et augmente au taux de 105,000 par année. C'est un million d'âmes de plus que le Canada tout entier, ou l'Irlande.

\* \* \*

Un statisticien a calculé qu'il faudrait douze millions d'années pour assécher les mers au taux de 1000 gallons d'eau à la minute.

\* \* \*

Dans l'univers entier, il y a 270 villes renfermant plus de cent mille habitants chacune ; 35 ayant plus de cinq cent mille habitants ; et 12 ayant plus d'un million.

---

### Pensées diverses.

On ne fait pas un peuple civilisé et honnête en s'appuyant uniquement sur les gendarmes et les prisons. Il faut compter avec les intelligences. Il faut que l'homme croie, pour pouvoir, penser et pour pouvoir, au besoin, se sacrifier. S'il ne voit devant lui que des intérêts, il marchera à la jouissance par tous les moyens en son pouvoir. La loi n'est pas un simple engagement entre les intéressés. Les victimes du devoir ne sont pas

de simples dupes. Le devoir et le droit existent, indépendamment des conventions humaines. Donc, il y a un Dieu.

(JULES SIMON.)

---

### La femme.

L'homme s'efforce, invente, crée, sème et moissonne, détruit et construit, pense, contemple ; la femme aime.

La femme, c'est l'humanité par son côté tangible ; la femme, c'est le foyer, la maison, c'est le centre des pensées paisibles. Ah ! vénérons la femme. Sanctifions-la. Glorifions-la.

Souvent, autour de nous, tout est l'ennemi ; la femme, c'est l'amie.

La femme contient le problème social et le mystère humain. Elle semble la grande faiblesse, elle est la grande force. L'homme sur lequel s'appuie un peuple a besoin de s'appuyer sur une femme. Et le jour où elle nous manque, tout nous manque.

(VICTOR HUGO.)

---

### Bibliographie.

Nous nous faisons un plaisir de publier l'annonce suivante d'un ouvrage qui doit paraître bientôt :

*L'Eglise de Paris pendant la Révolution française* par l'abbé DELARC, 1789-1801, trois volumes in-8o de 500 pages chacun. — Desclée de Brouwer et Cie, éditeurs, Bruges (Belgique).

Un prêtre du clergé de Paris, M. l'abbé DELARC, vicaire à Saint-Roch, vient de consacrer plusieurs années à réunir les documents et à écrire l'exposé de cette histoire de l'Eglise de Paris pendant la Révolution ; comme érudit et comme historien, M. DELARC a fait ses preuves ; l'Académie française a couronné la belle histoire de Grégoire VII qu'il a publiée en 1889, et l'Académie des Inscriptions et Belles-Lettres a également couronné ses importants travaux sur les Normands d'Italie.

Pour faire son travail, M. l'abbé DELARC a mis à profit quantité de plaquettes et d'imprimés qui ne se trouvent guère qu'à la Bibliothèque nationale de Paris, et surtout les manus-